

La política monetaria del momento

Ante todo, deshacer equívocos y tinglados especulativos

Si el ministro de Hacienda ha de alcanzar el éxito que merece, y sinceramente le deseamos, en la labor sanativa de la peseta, tiene que persistir, y cada vez con más tesón y ahínco, en la fiscalización del mercado del cambio ejercida en el Centro de Contratación para conocer el origen y los detalles de las operaciones, y continuada por los inspectores funcionarios de Hacienda hasta dejar comprobado el último destino de las divisas extranjeras negociadas. Es una tarea que no debe dejarse de la mano ni un solo instante, porque la especulación está abierta, al acecho de toda coyuntura propicia. Ahora mismo no aseguran personas que dicen saberlo por sus relaciones, que muchas de las libras vendidas estos días en Londres a cambio de pesetas, pertenecen a españoles y que éstos dejan en aquella misma plaza las pesetas para volver a invertirlas en libras cuando crean llegada una nueva oportunidad. Quiere decirse que la especulación no descansa, no se da por vencida; antes bien, está dispuesta y animosa para repetir sus golpes. ¡Ha venido haciendo tan pingüe negocio!

En esta timba abierta, todos los que han apuntado a la libra contra la peseta han ganado. Algunos jugaban a cartas vistas y hasta con naipes preparados para la trampa, sin que nadie les fuera a la mano. Buen cuidado tenían, para alejar sospechas, de propalar especies en descrédito de la peseta. Y lo peor era que en lugar de desmentarlas, se les hacía coro, y se repetían tales especies aun por lo que no jugaban y no tenían nada que ganar, sino que perdían, cuando menos por la carestía de la vida consecutiva a la depreciación monetaria. Entre los trucos inventados para cohonestar el vituperable juego, se halla el de los llamados «imponderables», por el que se pretende explicar la huida o exportación de capitales para ponerlos a buen recaudo en el Extranjero. ¡Como si se temiera su confiscación por el Estado español!

PÁGINAS DE HUMOR

PEQUEÑA MISCELÁNEA

Una de las revistas más populares de París, ha querido conocer la opinión de sus lectores, acerca de un tema delicadísimo. La revista opina que París padece una terrible indigestión de monumentos. La villa se ha llenado de señores con levitas de bronce que extienden el brazo derecho y señalan con el índice a un punto fijo del espacio. La guerra ha agravado el mal hasta el extremo de que a Poincaré se le han agotado los discursos con que solemnizaba todos los domingos la inauguración de un monumento bélico o un pétreo recuerdo a los que cayeron gloriosamente en los campos de batalla. La revista ha supuesto que sus lectores participaban de su indignación y del espíritu destructor de su Redacción, y les ha preguntado: «¿Qué monumentos de París, volaría usted? No le ha faltado a la revista más que entregar el cartucho de dinamita a los lectores iconoclastas. Pero, ¡oh dolor!, el resultado de la información ha sido de un sentido político sorprendente y muy ageno al pensamiento generador de la encuesta. Una aplastante mayoría ha declarado que por su gusto y si tuviese la melinita necesaria para la hecatombe, el monumento de París que volaría sería... ¡el Parlamento!

La nuestra queda, no sólo satisfecha, sino más contenta que unas Pascuas, al divulgar en España este anhelo de la mayoría de sus lectores de una revista que, dada su significación francamente democrática, habrá maldonado a estas horas el instante en que se le ocurrió preguntar nada a las gentes que se limitaban a guardarse entre pecho y espalda, un odio irrefrenable a un edificio cuya belleza arquitectónica es evidente. No hay que darle vueltas. ¡Hasta en Francia, con perdón de don Marcelino Domingo, de Thiers y de Gambetta, está en crisis el parlamentarismo!... Por lo menos los lectores de esta revista, lo quieren hacer harina. El marqués de la Cortina entró el otro día en un estanco, pidió dos puros de diez reales cada uno y echó en el mostrador para pagarlos, un duro. El estancero cogió un paquete de pillos de cincuenta céntimos, los abrió, sacó cuatro cigarrillos, los envolvió en un papel, se los entregó al marqués y se guardó el duro. «¿Qué me dá usted aquí?—exclamó indignado el marqués de la Cortina. —Estoy en el secreto, señor marqués—replicó sonriente el estancero.—Leo sus artículos financieros y en mi tierra usted un creyente. Por los duros de usted no podemos dar otra cosa, señor marqués. ¡Y conste que no le cobro a usted el papel de la envoltura!

HOY HACE DIECINUEVE AÑOS 29 DE OCTUBRE DE 1911

Se dedica el editorial al contrabando de armas que en alguna ocasión se realizó por las costas de Alhucemas, y se hace presente la necesidad de vigilar la costa desde Punta Albina a Chafarinas, haciéndolo de modo permanente, pues los sacrificios que se impongan serán reproductivos. —En Madrid se halla gravemente enfermo el Capitán General señor de los Ríos. —Marcha a Ishafen, restablecido de su dolencia, el general Aguilera. —Próximo a la izquierda del Kert, se vé un grupo de rebeldes, siendo dispersado por la batería montada del capitán Ballenilla. Según noticias, los caballos abandonan la harca enemiga cansados de la prolongación de la guerra, que les irroga perjuicios. —Se nombra profesor de la Academia de Infantería, al capitán señor Alvarez Coque. —Se desmiente la noticia de que las relaciones de España con el Vaticano, sean tirantes. —En varios lugares de Barcelona han sido hallados diversos objetos sospechosos. Hay indicios de que pueda tratarse de un resurgimiento del terrorismo. —En el teatro de Verano celebra su beneficio la notable tiple Carmencita Guardón, alcanzando gran éxito.

DELICIAS MOSCOVITAS

EL AUTOR NO PUEDE SALIR A ESCENA PORQUE....

Don Jacinto Benavente acaba de exponer en una serie de artículos, cuál es su juicio sobre la política y los intelectuales, y por él, si no lo supiéramos ya antes, nos hemos enterado del entusiasmo con que esos intelectuales ven todo cuanto a la Rusia soviética se refiere. Es verdad ese entusiasmo, y escritores hay a los que sólo les gusta la sakuska, la ensalada moscovita, el helado ruso y otras cosas por el estilo, y que a un taxis prefieren la troika, si aquí se usara ese vehículo. Un hombre muy snob debe tener esos gustos. Tales intelectuales se hacen lenguas de la «posición privilegiada»—hay que subrayar la frase, por tratarse del país de la igualdad—que allí en la República de los Soviets, tienen los técnicos las personas que trabajan con la cabeza en medio de las masas obreras, y para que se vea cuán cierta es esa ventajosa situación, basta leer las siguientes palabras de «Pravda» hablando de teatros: «El principal teatro de Moscú, representa actualmente dos obras, con éxito enorme: «El ingeniero Betáieff» y «La unión de los hombres honrados». Ellas ponen de manifiesto la situación del técnico en medio de la masa obrera, e incluso la crítica oficial ha hecho el elogio de estas obras dramáticas. Todas las noches un público numeroso las aplaude y aclama al autor; pero el autor no puede responder a estas aclamaciones. Juzgado como sospechoso, acaba de ser fusilado. Estamos viendo a un empleado de la empresa o a un actor, si es que por allí se aplica el procedimiento, avanzar al proscenio y decir al público entusiasmado: «Señores, el autor de la obra, que hemos tenido el honor de representar, no se encuentra en el teatro, ni siquiera en el mundo, porque nuestro paternal Gobierno, sin perjuicio de que ustedes gocen con los frutos de su cerebro, lo mandó matar, claro que sin juicio, mañana hará ocho días». Ya vamos conociendo esa posición privilegiada de los intelectuales de Rusia, y que es lo que les gusta a muchos de los de aquí. Las estadísticas de ejecuciones son de lo más entretenido. Vienen a dar un promedio mensual de ciento, entre ellas de sacerdotes, escritores, artistas, ingenieros, etc., etc., y claro es que se refieren sólo a las culpabilidades de carácter político, juzgadas a lo bolchevique.

Y la Liga de los derechos del hombre, ¿qué hace? ¿cómo no formula, día tras día, las ardorosas protestas de otras veces? Porque hace años, esa Liga, siempre avizor, alborotaba en cuanto se planteaba una huelga o era reprimido un motín en cualquier país. Es que en esos casos la Liga cree estar, por lo visto, dentro de su misión, o sea defender los derechos del hombre, cuando a ella le parece que los desconoce o los menosprecia la Autoridad. Y por lo visto la Autoridad en Rusia no hace nada de eso; es una potestad inviolable, acertada siempre, en la que no cabe suponer la menor extralimitación ni abuso. El caso es que esa Liga que en 1906, gritó por el hecho de que en Estaña había empujado en Marruecos su acción pacificadora, se calla ahora tratándose de Rusia, como si no existiera. En cuanto a los Gobiernos de Europa, por razones económicas o de la clase que fuesen, se inhiben hasta ahora; pero, ¿podrán hacerlo siempre? ¿No llegará un momento en que la abstención no sea factible? El tiempo dirá. Y no se crea que los buenos sentimientos han desaparecido del mundo. Acaba de fundarse el Comité internacional para la protección de los animales, y la nueva institución sostiene que, aquellos deben ser dotados de una «capacidad jurídica», que tienen derechos como los hombres y que, por tanto, no han de ser tratados igual que las demás cosas que nos pertenecen. Está muy bien esto, parece plausible cuanto por los irracionales se haga, y apurando la tesis, será acaso preciso afirmar que esos seres podrán intentar ante la Justicia, en la forma que se acuerde y sea posible, el reconocimiento y efectividad práctica de tales derechos; mas hay que reconocer que la sensibilidad parece más propia que antes tenga por objeto la especie humana que tanto sufre. Y magnífica ocasión los hechos de Rusia, para que un Comité internacional tome sobre sí la tarea de gestionar por todos los medios posibles y útiles, que cesen esas crueldades con los que quieren hacer amable el comunismo, ese comunismo que encanta a los intelectuales a que el señor Benavente ha aludido en sus notables artículos.

POR EL CABLE

El ministro habla de los alborotos estudiantiles

Cambio de una fecha Madrid 28 El ministro de Instrucción Pública señor Tormo, al recibir a los periodistas, manifestó que los estudiantes de segundo y tercer años de distintas Universidades, promovieron ayer algunos alborotos para protestar contra el plan del señor Callejo, al cual están sometidos algunos porque las recientes disposiciones no tienen carácter retroactivo. Agregó que las Facultades están en libertad para resolver los conflictos de acoplamiento. Dijo que en Madrid reinaba tranquilidad, y se lamentó de lo ocurrido en la nerópolis de Tarragona. El señor Tormo llevó a los periodistas a un salón del ministerio, y enseñándoles el techo, les dijo: —Antes, en esta alegoría figuraba la fecha de 13 de Septiembre de 1923 y ha sido sustituida por la de 8 de Septiembre de 1925, fecha de la toma de Alhucemas, por parecerme más propio, pues la pintura se refiere a ese hecho militar. Hablando de las censuras que se han dirigido a los colores de la bandera que figuraba en el cuadro, dijo el señor Tormo que los censores no tienen razón, porque así es la bandera de los legionarios. El ministro llevará al Consejo de mañana el Estatuto del Magisterio.

Los que entraron en clase fueron obligados a salir. Fuerte escándalo. Créselo que será suprimido el plan Callejo Sevilla 28 Esta mañana solo entraron en la Universidad a clase los estudiantes de Fisiología, pero tuvieron que abandonarla poco después, obligados por sus compañeros. Los estudiantes no cesaban de dar gritos contra el plan del señor Callejo. El estudiante de Derecho canónico don Manuel Jiménez Fernández, intentó dar clase a los estudiantes, pero éstos le silbaron obligándole a retirarse. Mientras tanto, otros estudiantes desde una de las galerías arrojaban al patio un gran banco, que al caer produjo enorme estrépito y la consiguiente alarma. En la Universidad no se ha dado hoy ninguna clase. Esta tarde se ha reunido la Junta de gobierno de dicho centro docente, para ocuparse de la actitud de los estudiantes. El ministro de Instrucción Pública ha enviado un telegrama autorizando a las Facultades para acoplar los estudios al plan que más convenga. La junta de gobierno fijó un aviso en las distintas Facultades, diciendo que se reunía para tratar de la petición hecha, pero a condición de que antes los alumnos entrasen en clase. Se supone que será suprimido el plan Callejo. FABRA.

DE RE MUNICIPAL

Una comisión de vecinos del barrio de Cabrerizas, ha visitado al Presidente de la Junta Municipal, haciéndole entrega de razonada instancia, suscrita por más de cien propietarios, solicitando diversas mejoras en el mismo. Dicen que no han concedido a nadie la representación colectiva. El señor Lobera les participó, que el proyecto de traída de aguas ha sido ampliado, para tender una tubería desde el puente de Camellos a los barrios Príncipe de Asturias, Bateria J y Cabrerizas, al objeto de instalar fuentes que aprovisionen a los respectivos vecindarios, y que en fecha próxima se anunciará la subasta. También existe el propósito de arreglar un circuito que permita el tránsito de vehículos. El proyecto de la Corporación, ya que resulta imposible urbanizar debidamente ese barrio, es hacer grandes plantaciones de árboles, al calor del proyecto de repoblación forestal, para transformar en ciudad-jardín. Los comisionados salieron muy satisfechos de estas noticias y de la acogida que les dispensó el Presidente.

A beneficio de la Cruz Roja y Roperio Santa Victoria

El próximo día 31 a las cinco de la tarde, tendrá lugar en el nuevo Teatro Kursaal, una función a beneficio de ambas instituciones que preside la Excelentísima señora doña Elisa Camarasa de Pozas. Los señores Rico y Rojo quieren de este modo caritativo inaugurar el citado coliseo, rasgo digno de elogio. Se proyectarán atrayentes películas, alternando con números de variedades, interpretados por personal de la guarnición que, como siempre que se trata de fines benéficos, se ha ofrecido amablemente para el mayor esplendor del festival. Mañana daremos el programa. Seguramente será la fiesta de caridad un resonante éxito.

EL EX REY JORGE DE GRECIA



El ex Rey Jorge de Grecia, se encuentra actualmente en Londres, pero no ha perdido la esperanza de volver a ocupar el Trono de su país. En una Intervención celebrada recientemente, el ex Monarca ha declarado que él está seguro de que sus súbditos, en un día, no lejarán, le llamarán para regir los destinos de Grecia. La foto muestra al ex Rey Jorge en su hotel de Londres.

DE LA ZONA FRANCESA

Al chocar un auto y una camioneta, resultan un muerto y siete heridos Rabat 28 Una camioneta y un automóvil chocaron esta mañana en la carretera de Mazagán. El conductor del rápido resultó muerto, y heridos de gravedad su esposa y tres hijos. Tres indígenas que viajaban en la camioneta sufrieron heridas de consideración. Descubrimiento de una ciudad romana Casablanca 28 Las investigaciones practicadas en la nerópolis de Chellah, cerca de Rabat, acaban de dar resultados sensacionales. A tres metros de profundidad, se ha descubierto la ciudad romana de Salacollia, recogiendo numerosas estatuas e inscripciones de la época. FABRA.

SE COMPRA plomo de tubería vieja. Darán razón en la Administración de este periódico.

De la zona Occidental

TERRITORIO DE TETUAN

Una comisión tarachense. Confirmación Tetuán 28 Procedente de Larache, llegaron esta mañana el presidente de aquella Cámara de Comercio don José Gallego, el presidente de la Comunidad israelita, el director de «El Diario Marroquí» don Angel García y otros elementos destacados de aquella ciudad. Visitaron al Alto Comisario para interesarle la resolución de diversos asuntos relacionados con Larache. También visitaron al Delegado General señor Aguilera. El Obispo de Gallipoli, venerable Padre Betanzos, ha practicado hoy quinientas confirmaciones. Actuaron de padrinos D. Antonio Contreras y su señora doña Concepción Díaz Pavón. Inauguración. Niño indígena agredido Tetuán 28 Esta noche se celebra la inauguración del Circo Amar, extraordinaria agrupación circense, que lleva numerosas fieras y otros animales amaestrados, y que integran artistas internacionales de fama. El circo ocupa varios solares del Ensanche. El indígena Mohamed Arosi, acometió con una navaja a un morito, hiriéndole en la cara gravemente. El autor de este bárbaro hecho fue detenido y encarcelado. La directiva del Centro de Hijos de Ceuta, ha cumplimentado esta mañana al Alto Comisario. Para actuar en una causa, ha llegado esta mañana el abogado don Gerardo Doval.

CIRCUNSCRIPCIÓN DE CEUTA

Banca en un cabaret. Inauguración de una exposición de acuarelas Ceuta 28 En el cabaret «Parisiana», un «juerguista» hirió a la tanguista María Hernández, produciéndola diversas lesiones. El agresor fué detenido. En el Centro de Hijos de Ceuta, se ha celebrado esta tarde la inauguración de la exposición de acuarelas de Antonio Got. El pleno de la Junta Municipal continúa celebrando sesiones para el estudio de los presupuestos que han de regir en el próximo año.

ZONA DE TANGER

Lo que pide la prensa. Función benéfica Tánger 28 La prensa pide que, en vista de que se acercan los malos tiempos, el correo sea llevado a Tánger por vía Ceuta, en vez de hacerse directamente desde Algeciras. También comenta el accidente ocurrido al domador de leones del Circo Amar, que fué herido por una fiera, a pesar de la intervención de diversas personas. Pide que se adopten las oportunas medidas de seguridad para los espectadores. En el teatro Español se celebró una función benéfica, que constituyó un gran éxito. CORRESPONSAL

EL USO DE LOS ZANCOS



Esta fotografía está tomada en las Landas del SO. de Francia. Muestra a dos pastores franceses atravesando los campos inundados de dicha región, utilizando zancos contruístos expresos para ello.

Sesiones del Pleno y de la Comisión Permanente de la Junta Municipal

Esta tarde a las siete, se reunirá el Pleno de la Junta Municipal, para tratar de los asuntos que figuran en el orden del día publicado ayer. A las doce y cuarenta y cinco se reunirá mañana, jueves, en sesión, la Comisión Permanente de la Junta Municipal, para tratar de los siguientes asuntos: Comunicaciones oficiales. Aprobación de facturas y relación de las obras efectuadas por administración. Proyecto de distribución de fondos para el mes de Noviembre próximo. Cuenta de Depositaria correspondiente al tercer trimestre del actual ejercicio económico. Instancia de don Juan Montes Hoyo, sobre abono de unos trabajos efectuados. Proyecto de bases para la restauración del Altar Mayor de la iglesia de la Purísima Concepción. Expediente de acometida de la calle Padre Lerchundi. Proyecto de desagüe del barranco de Cabrerizas. Modificación del proyecto de pavimentación de la plaza del Comandante Benítez. Instancia de don Rafael Rico Albert, solicitando autorización para la inauguración del Teatro Kursaal. Nombramiento de jefe de Recaudación. También se resolverán diversas instancias sobre apertura de establecimientos y obras y reparaciones.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

DE NUESTROS CORRESPONSALES EN MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

NOTICIAS MILITARES

Interprete Madrid 28 El «Diario Oficial» publica una disposición por la cual es destinado, al Juzgado del Rif el intérprete auxiliar de segunda don Ramón Díaz Gallego.

Destinos de Artillería Publica el «Diario» los siguientes destinos de Artillería: Capitanes don Miguel Orduña, de la Comandancia de Artillería del Rif a disposición forzosa en la octava región.

Comandantes médicos, don Félix Beltrán de Heredia, de los Hospitales de Melilla al taller de precisión de Artillería voluntario; don José María Fernández de la asistencia del personal de las escuelas de estudios superiores al Hospital Militar de Melilla.

Capitán médico don Fernando Conde, ascendido, de las Intervenciones de Melilla al batallón de cazadores de Barastro.

Tenientes médicos don Andrés Arrugaeta, de la Academia General Militar, al regimiento de Melilla; don Antonio Valderrama del hospital de Urgencia de la Comandancia de Artillería del Rif.

Se conceden premios de efectividad de mil pesetas y dos quinquenios desde el primero del actual al veterinario primero don Clemente Martínez Herrera, del Grupo de Regulares de Melilla; de mil trescientas pesetas y dos quinquenios y tres anualidades al veterinario segundo don Lorenzo Pérez Torres de la Comandancia de Artillería del Rif; al veterinario segundo, don Elías Hernández Muñoz, de la misma Comandancia, mil cien pesetas, por dos quinquenios y una anualidad.

Maestro de banda El «Diario Oficial» de hoy publica una disposición promoviendo a maestro de banda y cabo de tambores de Ingenieros, respectivamente con antigüedad de primero del actual, al cabo de cornetas Mabeano García Vallés y tambor José González Bayas, siendo destinados al tercero y sexto de Zapadores, respectivamente.

Cruz de San Hermenegildo Se concede la Cruz de San Hermenegildo, al teniente de la escala de reserva de la Guardia civil don Ángel Carbayosa.

Premio de efectividad Se concede el premio de efectividad a los oficiales de la Guardia civil que figuran en la relación que se publica.

Concurso Se anuncia concurso para cubrir una plaza de comandante de Infantería en el Consejo Supremo del Ejército y Marina.

Medalla de Marruecos Publica el «Diario» una relación de jefes y oficiales a los que se le concede la Medalla de Marruecos.

Autorización Se autoriza al comandante don Genaro Uriarte para que adicione una barra roja al distintivo de la policía indígena que posee.

Distintivo Se concede el uso del distintivo de las Intervenciones Militares al capitán de Infantería don Eloy Arias.

Barra roja Se autoriza al capitán de Infantería don Ramón Mola para adicionar dos barras rojas sobre el distintivo de la policía indígena que posee.

Distintivo del Tercio Se concede el uso del distintivo del Tercio al capitán de Infantería, don Facundo Galarza.

Distintivo de Regulares Se concede el uso del distintivo de Regulares al teniente de Infantería don Antonio Herrada.

Distintivo de Regulares Se concede el uso del distintivo de Regulares al teniente de Infantería don Fernando Moreno Guerrero.

Pensión de San Hermenegildo Se concede la pensión de San Hermenegildo al comandante de Infantería don Emilio Rodríguez Tarduch.

Propuesta de Destinos Publica el «Diario» las propuestas de

destinos de capellanes del Ejército y de Oficinas Militares. Asimismo publica el «Diario» las propuestas de destinos de suboficiales y sargentos de Artillería, personal subalternos de Ingenieros, jefes y oficiales de la escala activa y de la de reserva de Ingenieros.

Retiro Se concede el pase a situación de retirado a un coronel y tres oficiales de la Guardia civil.

Más propuestas de destinos También publica el «Diario» la propuesta de destinos de suboficiales y sargentos de Intendencia y de conserjes y ordenanzas de Intendencia.

Firma de Marina Cádiz 28 El ministro de Marina facilitó a los periodistas la siguiente firma de dicho Departamento:

Disponiendo que el marqués de Magaz cese en la Capitanía General del Departamento del Ferrol. Ascendiendo a almirante a don José Suñeres, y nombrándole Capitán General del Ferrol. Disponiendo que el vicealmirante señor Núñez Quijano, cese en la Dirección General de Campaña, y nombrándole jefe de Estado Mayor de la Armada. Ascendiendo a vicealmirante, al contralmirante don Adolfo Suñeres, que cesa en el mando de la división de cruceros, y se le nombra Comandante General del Ferrol.

Disponiendo el cese en la Dirección General de Aeronáutica del vicealmirante Cervera, que es nombrado jefe de la Sección de Aeronáutica del ministerio.

G. TRIVIÑO MÉDICO MILITAR Especialista en Piel, Venéreo y Sífilis Enfermedades de la matriz y anexos. Gabinetes de Electroterapia, Diatermia, Electrolisis, Rayos Ultra Violeta, Cistoscopia y Uretroscopia. Consulta de 5 a 7. ISABEL LA CATÓLICA 3, DUPLICADO

DEL EXTRANJERO En París son detenidos dos comunistas que trataban de arrojar una bomba

En un descarrilamiento resultan dos muertos y veintiocho heridos. Una organización contrarrevolucionaria en Moscú. Una conversación a quince mil kilómetros de distancia

Se descubre una organización contrarrevolucionaria Moscú 28 La agencia Tass publica la siguiente información:

El departamento político ha descubierto una organización contrarrevolucionaria compuesta principalmente de ingenieros que se agitan clandestinamente bajo el nombre de Partido Industrial.

La organización tenía por objeto crear artificialmente una crisis por medio de una actividad destructora de la economía nacional, esforzándose en hacer coincidir el desenvolvimiento de la crisis con el momento de la intervención extranjera.

Los comunistas incendian quince iglesias Londres 28 Un telegrama de Hankeu da cuenta que dos misioneros católicos han manifestado que los comunistas chinos operan en la región de Houng Tchu en la provincia de Koutu, habiendo incendiado en la última semana quince iglesias.

Se cree que actualmente los comunistas chinos guardan como rehén: a veintidós preses católicos de los cuales diecisiete se hallan en Kian.

Dos muertos y veintiocho heridos en un descarrilamiento Rangoón 28 El tren correo de Mandalay descarriló en las últimas horas de la tarde de ayer volcando varios vagones.

Hasta ahora se sabe que han resultado dos viajeros muertos y veintiocho heridos, algunos de ellos de bastante gravedad.

A causa de una explosión de grís que quedan sepultados veintiocho mineros Maclister 28 En una mina de la región de Whistley se produjo una explosión de grís, hundiéndose varias galerías.

Quedaron sepultados veintiocho mineros, confiándose en que serán salvados.

El Hogar Nacional judío en Palestina Se reúne el Consejo de representantes israelitas Londres 28 En el transcurso de una reunión del Consejo de representantes israelitas, celebrado en Londres, el presidente de esta organización, M. Avidor Golsmit, ha declarado que tal como está enunciada en el libro blanco que acaba de publicarse, la política del Gobierno es contraria al espíritu del mandato (sobre Palestina) y a los acuerdos tomados por los distintos Gobiernos ingleses precedentes.

Lord Rotschild ha declarado que le parece bien que el Gobierno intente derogar el mandato y la declaración de Balfour.

En vista de la situación, el Consejo de representantes israelitas ha decidido estudiar próximamente la situación y tomar parte en las resoluciones del ministro de Colonias así como cada uno de los miembros del Parlamento.

EN LOS TRANSTORNOS PRODUCIDOS POR EL CALOR SERA EL ALIMENTO QUE DEFienda SU SALUD. Precio 2'75. NOTICIAS DIVERSAS Suicidio de un hijo del señor Zozaya Madrid 28 Desde la ventana del quinto piso de una casa de la calle de Olivares, se arrojó a la calle, poniendo fin a su vida, don Gabriel Zozaya, de 42 años de edad, hijo del conocido escritor del mismo apellido.

El suicida tenía perturbadas sus facultades mentales. Con tan triste motivo, el ilustre cronista está recibiendo numerosos testimonios de pésame.

El patrón de los automovilistas Madrid 28 Los automovilistas de Madrid celebraron ayer varios actos, con motivo de la festividad de su Patrono San Cristóbal.

En el paseo de coches del Retiro, se dijo una misa, a la que asistieron los Infantes Don Fernando y Doña Luisa.

Los temporales de lluvias ocasionan grandes inundaciones Berlín 28 Durante todo el día de hoy se ha dejado sentir violento temporal de lluvia, habiendo descargado también abundante nevada en las regiones montañosas.

Los ríos han experimentado importantes crecidas especialmente en Sajonia y Silesia. El nivel del Oder ha subido dos metros, habiéndose inundado los campos en varias regiones.

Un ex diputado condenado a un año de cárcel Varsovia 28 El exdiputado socialista Kapinski, ha sido condenado a un año de cárcel, por realizar manejos subversivos, excitando a la rebelión contra el Gobierno.

Son detenidos dos comunistas que trataban de arrojar una bomba Esta se hallaba cargada con dinamita París 28 En las primeras horas de la madrugada anterior, una pareja de gendarmes sospechosos que trataban de ocultarse, a los dos les fueron ocupadas sendas pistolas de gran calibre y varios cargadores.

Uno de los detenidos llevaba debajo del brazo un envoltorio. Conducidos a la Comisaría declararon llamarse Carlos Zitter y Luis Cassaron. Agregaron que eran comunistas y que habían penetrado en Francia clandestinamente, proponiéndose colocar una bomba para destruir el fascio parisino situado en la calle de Cristóbal Colón.

El envoltorio que llevaban era un bidón de gasolina que contenía una granada cargada con dinamita. Zitter se lamentó de no haber obrado por cuenta propia, porque ello le ha desbaratado el plan. Este individuo fué expulsado de Francia a consecuencia de las manifestaciones de primero de Mayo.

La inauguración de la línea telefónica más extensa que existe Una conversación a quince mil kilómetros de distancia Berlín 28 El Rey de Siam inaugurará uno de estos días, la más extensa línea telefónica que existe sobre la tierra. Se trata de una conversación que tendrá lugar en Bangkok con el ministro de Siam en Washington.

La distancia que separa las dos ciudades es de quince mil kilómetros. Esta conversación pasará por distintas fases. El Rey de Siam hablará desde su Palacio por un aparato de teléfono corriente. Sus palabras se transmitirán eléctricamente hasta un emisor de T. S. II. La emisión será captada en Geldow, cerca de Berlín y transmitida a Londres y Rugby, captando a su vez la onda New York en América transmitiéndose por teléfono a Washington.

El comandante de la fortaleza de Santa Cruz, ha manifestado que al zarpar el «Baden» eran bien visibles las señales de que el puerto estaba cerrado.

A pesar de ello, el capitán del buque levó anclas e intentó atravesar el puerto. Se le hicieron dos disparos de pólvora sola para llamarle la atención y después se hicieron otros dos disparos con bala, pero sin apuntar al navío. En vista de

que éste seguía la marcha se ordenó a la fortaleza vigia que disparara una granada, cayendo el proyectil sobre la cubierta de tercera donde se hallaba la mayor parte del pasaje.

Los nombres de dos víctimas Pola de Laviana 28 Entre las víctimas causadas por el bombardeo del «Baden», figuraban Dolores Zapico, de 32 años de edad soltera y Engracia Argüelles, de 32 años también soltera, ambas vecinas de la parroquia de Laviana, que se dirigían a la Argentina, Dolores para unirse a sus familiares y Engracia para casarse con un paisano suyo que reside en Buenos Aires.

La noticia de la trágica muerte de estas jóvenes causó en el pueblo hondo pesar.

El Gobierno brasileño costea el entierro de las víctimas Berlín 28 Se sabe que el total de víctimas habidas por el cañonero del «Baden», son de 29 muertos, de los cuales 4 son alemanes y 40 heridos, siendo 6 alemanes. El barco sufre averías de poca importancia.

A pesar de haberse derribado uno de los mástiles, pudo ayer zarpar nuevamente.

El entierro de las víctimas se efectuó a expensas del Gobierno brasileño, asistiendo al fúnebre acto el ministro alemán, un representante del Gobierno del Brasil y embajador y cónsul de España, capitán Badin, y muchos miembros de las colonias española y alemana.

El ministro de España en Rio Janeiro comunica los nombres de las víctimas Madrid 28 Según noticias recibidas en el ministerio de Estado nuestro ministro en Rio Janeiro da cuenta de que los heridos españoles del vapor «Baden» han sido hospitalizados en aquella capital.

Hun dejado de existir Luisa Vigil González y Pilar Villodo, encontrándose en grave estado, Emilio Remis. Heridos de menos gravedad se hallan Joaquín Cabino, Luis Alvarez, Luis Menéndez, Juan José Acevedo, Felisa Blanco, Dolores Zapico, Rosario Moloto, Teresa Sierra y Manuel García.

Sufren heridas leves habiendo mejorado Emilio Antonio Fernández, Serafín García, Aurelio Puñón, Filomena Costales, Lucía González, Javier Suárez Candido Olivares, Benigno Díaz, María Alvarez, Aurora García, José María Vigil, Consuelo Matos y Natividad Posón.

DR. FORTEZA de Sanidad Militar Médico del H. Noble y B. M. de Málaga MEDICINA GENERAL Gabinete de Rayos X CORRIENTES, DIATERMIA, ETC. Consulta de 4 a 7 Gran Capitán, 9, pral. Izquierda. Visitas a domicilio

Los temporales de lluvias ocasionan grandes inundaciones Berlín 28 Durante todo el día de hoy se ha dejado sentir violento temporal de lluvia, habiendo descargado también abundante nevada en las regiones montañosas.

Los ríos han experimentado importantes crecidas especialmente en Sajonia y Silesia. El nivel del Oder ha subido dos metros, habiéndose inundado los campos en varias regiones.

Un ex diputado condenado a un año de cárcel Varsovia 28 El exdiputado socialista Kapinski, ha sido condenado a un año de cárcel, por realizar manejos subversivos, excitando a la rebelión contra el Gobierno.

Son detenidos dos comunistas que trataban de arrojar una bomba Esta se hallaba cargada con dinamita París 28 En las primeras horas de la madrugada anterior, una pareja de gendarmes sospechosos que trataban de ocultarse, a los dos les fueron ocupadas sendas pistolas de gran calibre y varios cargadores.

Uno de los detenidos llevaba debajo del brazo un envoltorio. Conducidos a la Comisaría declararon llamarse Carlos Zitter y Luis Cassaron. Agregaron que eran comunistas y que habían penetrado en Francia clandestinamente, proponiéndose colocar una bomba para destruir el fascio parisino situado en la calle de Cristóbal Colón.

El envoltorio que llevaban era un bidón de gasolina que contenía una granada cargada con dinamita. Zitter se lamentó de no haber obrado por cuenta propia, porque ello le ha desbaratado el plan. Este individuo fué expulsado de Francia a consecuencia de las manifestaciones de primero de Mayo.

La inauguración de la línea telefónica más extensa que existe Una conversación a quince mil kilómetros de distancia Berlín 28 El Rey de Siam inaugurará uno de estos días, la más extensa línea telefónica que existe sobre la tierra. Se trata de una conversación que tendrá lugar en Bangkok con el ministro de Siam en Washington.

La distancia que separa las dos ciudades es de quince mil kilómetros. Esta conversación pasará por distintas fases. El Rey de Siam hablará desde su Palacio por un aparato de teléfono corriente. Sus palabras se transmitirán eléctricamente hasta un emisor de T. S. II. La emisión será captada en Geldow, cerca de Berlín y transmitida a Londres y Rugby, captando a su vez la onda New York en América transmitiéndose por teléfono a Washington.

El comandante de la fortaleza de Santa Cruz, ha manifestado que al zarpar el «Baden» eran bien visibles las señales de que el puerto estaba cerrado.

A pesar de ello, el capitán del buque levó anclas e intentó atravesar el puerto. Se le hicieron dos disparos de pólvora sola para llamarle la atención y después se hicieron otros dos disparos con bala, pero sin apuntar al navío. En vista de

que éste seguía la marcha se ordenó a la fortaleza vigia que disparara una granada, cayendo el proyectil sobre la cubierta de tercera donde se hallaba la mayor parte del pasaje.

Los nombres de dos víctimas Pola de Laviana 28 Entre las víctimas causadas por el bombardeo del «Baden», figuraban Dolores Zapico, de 32 años de edad soltera y Engracia Argüelles, de 32 años también soltera, ambas vecinas de la parroquia de Laviana, que se dirigían a la Argentina, Dolores para unirse a sus familiares y Engracia para casarse con un paisano suyo que reside en Buenos Aires.

La noticia de la trágica muerte de estas jóvenes causó en el pueblo hondo pesar.

DE PROVINCIAS

La gratitud de las clases de segunda categoría al general Weyler

Acuerdan pedir al Sr. Viguri presente su candidatura. Llegada de varios aparatos franceses a Tablada. S. M. el Rey asiste a la jura de bandera del Infante Don Juan

Llegada de aviadores franceses Sevilla 28 A las once de la mañana llegaron al aeródromo de Tablada seis aeroplanos franceses, procedentes de Rabat, mandados por el general Armengaud.

Los aviadores fueron recibidos por el general Balmes y jefes y oficiales de aviación de dicha base.

Al mediodía, en el pabellón de oficiales se celebró un banquete en honor de los excursionistas.

El general Balmes ofreció el agasajo, y dedicó grandes elogios a la aviación francesa.

El general Armengaud levantó su copa por la aviación francesa y por la española. Elogió después las admirables hazañas de nuestros aviadores, y terminó vitoreando a España y a Francia.

Traslado del cadáver del Arzobispo Granada 28 Se ha verificado el traslado del cadáver del Arzobispo monseñor Casanova desde el palacio arzobispal a la Catedral, recorriéndose el itinerario más corto, con arreglo a los deseos del finado.

En el entierro y en los funerales, ofició el Cardenal Primado, constituyendo el fúnebre acto una imponente manifestación de duelo.

Funeral por el catedrático señor Benito. El cadáver será trasladado a Zaragoza Valencia 28 En la capilla de la Universidad se dijo esta mañana un solemne funeral por el eterno descanso del alma del catedrático don Enrique Benito, fallecido ayer repentinamente.

Presidieron los hermanos del finado. Después los restos fueron trasladados a la estación para conducirlos a Zaragoza, donde recibirá sepultura.

Al fúnebre acto asistieron las autoridades, el rector, los catedráticos de la Universidad y numeroso público.

Piden al señor Rodríguez de Viguri que presente su candidatura Santiago 28 Significados elementos locales han tomado el acuerdo de dirigirse al señor Rodríguez de Viguri, para rogarle que en las próximas elecciones a diputados presente su candidatura por este distrito.

El homenaje de las clases de segunda categoría a la memoria del general Weyler Orense 28 Las clases de segunda categoría del batallón de Mérida, han acordado sufragar los gastos de los solemnes funerales que se celebrarán por el eterno descanso del alma del general Weyler, como prueba de agradecimiento por las mejoras que les concedió el finado en 1907.

Romanones recibe una carta de Alba anunciándole su próximo regreso a Madrid

El expediente que se instruye al marqués de Cabra. Es probable que sea suprimido el plan Callejo. La fabricación de automóviles nacionales

Disposiciones de la «Gaceta» Madrid 28 El periódico oficial la «Gaceta» de Madrid, publica las siguientes disposiciones:

Fijando las plantillas de los Cuerpos de torpedistas de la Armada y electricistas de la misma.

Disponiendo que se constituya la comisión en la forma que se indica para estudiar y proponer el proyecto comprensivo de las nuevas ordenanzas generales de la renta de Aduanas.

Aprobando el reglamento que se inserta de la Escuela Oficial de Telecomunicación.

Fijando en 25 pesetas los derechos de examen para reválidas de los alumnos pertenecientes a la formación de técnicos industriales.

Clausura del Congreso de Ciencias Administrativas Madrid 28 A las diez de la mañana, en el Palacio del Senado ha tenido lugar la sesión de clausura del Congreso de Ciencias Administrativas.

El Presidente del Congreso conde de Torre Vélez, pronunció expreso discurso, condoliéndose de que por enfermedad no hubiese podido asistir al acto que se celebraba don Melquiades Alvarez.

La estancia del Rey en Cádiz

Jura de la bandera. Discurso del ministro. Desfile. Obsequios San Fernando 28 En la Escuela Naval Militar, se ha verificado, con gran solemnidad, el acto de la jura de la bandera por la promoción de cadetes a la que pertenece el Infante Don Juan.

Delante del atrio del panteón de marinos ilustres, se levantó un altar, instalándose al lado del Evangelio la tribuna para el Rey y para el Infante Don Gonzalo.

Antes de la misa, el Monarca pasó revista a los alumnos.

Ofició el Obispo de Sión, y una vez terminado el Santo Oficio, se verificó el acto de la jura.

El ministro de Marina arregló a los alumnos, excitándoles a cumplir con los deberes que acababan de contraer para con la patria.

Después desfilaron ante Su Majestad el Rey, los alumnos y demás fuerzas de marinería que habían asistido a la ceremonia.

Luego en el Ayuntamiento de San Fernando fué obsequiado el Monarca con un vino de honor.

Más tarde, el Soberano se trasladó a la Escuela Naval, para asistir a un almuerzo dado en su honor.

El Monarca visita el arsenal San Fernando 28 El Rey, después de comer en la Escuela Naval Militar, se trasladó al arsenal de la Carraca, donde inspeccionó todos los servicios.

Recorrió los talleres, principalmente, los mecánicos de proyectiles y montaje, y presenció las operaciones de empujamiento de los cañones, conversando con los obreros y personal directivo de la Constructora Naval.

Al abandonar los talleres, los obreros despedieron al Monarca con vítores y aclamaciones.

NOTAS DEPORTIVAS

El equipo que irá a Lisboa Madrid 28 Se asegura que el equipo que jugará contra Portugal próximamente estará constituido por Blasco, Ciriaco, Quincoces, Prats, Guzmán, Peña, Píera, Goiburú, Samitier, Aguirrezaña y Gorostiza.

La alineación ha producido el mejor efecto entre los aficionados.

de Economía Nacional un escrito, protestando de los acuerdos del Ayuntamiento relacionados con dicha industria.

También recibió el señor Rodríguez de Viguri la visita del marqués de Pescara, que le habló de la fabricación de automóviles nacionales.

Contra una reforma Madrid 28 Una comisión de profesores de la Escuela Superior del Magisterio entregó al ministro de Instrucción Pública una instancia en la que se lamentan de que se proyecte reformar la citada Escuela, sin contar con las Cortes.

Piden que el Consejo de ministros se oponga a la reforma.

Los daños causados por la avenida del Francolí Madrid 28 El Director General de Bellas Artes recibió la visita del arqueólogo don Juan Serra, quien le informó de que la avenida del río Francolí había constituido un desastre para el material arqueológico.

Las aguas arrastraron varios sarcófagos de la necrópolis romano-cristiana, y destruyeron varios vasos y un centenar de ánforas. El citado arqueólogo espera que desaparezcan las aguas para apreciar los daños causados por la inundación.

Un hombre carbonizado. ¿Suicidio o accidente? Madrid 28 Esta tarde en el cercano pueblo de Villaverde, los bomberos tuvieron que acudir para descolgar a un hombre que horriblemente carbonizado pendía de un cable de alta tensión.

La operación la efectuaron los bomberos utilizando manojos de goma. La víctima no ha sido identificada, ignorándose si se trata de un suicidio o de un accidente por imprudencia.

Llegada de los periodistas franceses Los que les recibieron Madrid 28 Esta mañana llegaron a Madrid periodistas de Córdoba y Sevilla, los pe-

Grandes Existencias en Cortes de Trajes de Lana. Ofrecemos lo más selecto en pañería; ricas colecciones en dibujos de alta novedad que acabamos de recibir para la presente estación. ¡MAS BARATO QUE NADIE! LA PILARICA

Para Todos los Santos. Se admiten encargos de CORONAS Y CRUCES. EN EL Jardín Valenciano, CASA SANTAMARIA, Alfonso XIII, 2

Grandes Existencias en Trajes de Lana, Confeccionados para Caballero. Corte elegante y ricos artículos. Especialidad en negro y marino. LA PILARICA

ESPECTÁCULOS. TEATRO REINA VICTORIA. De cinco y media a doce y media. Día de Moda Gran éxito de la selección cómica en seis partes. «El hacha de la clase», y estreno de la joya Triunfo film «Guerra a los hombres».

José MADRID ALFONSO XIII, 4. OPTICA de precisión. Se ejecutan con la mayor rapidez y exactitud las recetas de los señores oculistas. TAs mejores monturas a los precios más baratos. Cristales ZEISS los mejores

El conde de Romanones dice que la unión de los liberales se hará en el Parlamento. El señor Alba jefe del partido radical monárquico? La fecha de las elecciones

Periodistas franceses que acompañaron al Presidente de la República del vecino país durante su viaje a Marruecos. En la estación fueron recibidos por un representante de la Asociación de la Prensa, el jefe de la sección de prensa del ministerio de Estado y numerosos colegas madrileños.

Madrid 28. Ante las insistentes noticias de una posible reunión de todas las fuerzas liberales monárquicas en el mes de Noviembre, para proclamar a don Santiago Alba, jefe del partido que se llamará radical monárquico, un periodista visitó anoche al conde de Romanones para preguntarle a éste respecto al rumor, manifestando el conde que era la primera vez que oía tal noticia sin que ello prejuzgara su actitud.

Obsequio de la Asociación de la Prensa. Discurso del señor Francos Rodríguez. Madrid 28. Esta tarde los periodistas franceses visitaron los terrenos de la Ciudad Universitaria donde fueron recibidos por don Florestán Aguilar y arquitecto señor López Otero, quienes les explicaron con todo detalle lo que será la futura ciudad.

Madrid 28. Terminó diciendo que había recibido hace poco una carta del señor Alba en la que anuncia el propósito de venir a Madrid en la segunda quincena de Noviembre.

Bolsa de Madrid. Cotización del día 28. Interior 71'00, Exterior 83'75, Amortizable al 5 por 100 74'00, Cinco amortizable 1917 86'25, Idem al 5 por 100 antiguo 92'00, Banco de España 685'40, Banco Hipotecario 608'00, Río de la Plata 196'00, Tabacos 232'61. Francos. — Treinta y cinco con novena y cinco. Libras. — Cuarenta y cuatro con cincuenta y cinco. Dólares. — Nueve con diez y siete. Belgas. — Ciento veintiocho con diez.

LABORATORIO PALLARÉS ION - CALCINA. Hemostático Antitóxico - Reconstituyente. El Gobierno está satisfecho por la tendencia alcista de la peseta. La reclamación formulada al Brasil

Doctor A. Mora. (Del Instituto Alfonso XIII) ANÁLISIS CLÍNICOS. Canalejas, 1 (Casa de Correos), 2.º. Teléfono núm. 501.

Madrid 28. El jefe del Gobierno general Berenguer recibió esta tarde al ministro de la Gobernación. Después despatchó con el general Goded. Al recibir esta noche a los periodistas, el Presidente les entregó una nota sobre cuestiones de aviación. Dijo que esto es para aclarar algunos conceptos, pues el duque de Estremera y otras personas han hablado del asunto. Yo me doy cuenta — agregó — de que todos los cuerpos nuevos tienen deseos de desarrollarse rápidamente, pero el Gobierno no ha alterado en nada las cifras consignadas por la Dictadura. Además, tiene que ceñirse a la ley de Contabilidad.

El Banco de España ayudará al Gobierno en el plan financiero. Se creará en el Banco una Sección de Estudios Económicos y Financieros. Madrid 28. Ayer se reunió el Consejo del Banco de España, aprobándose las cuestiones de trámite. Asimismo quedó aprobada la creación en el Banco de la Sección de Estudios Económicos y Financieros análoga a la que funciona en el Banco de Francia.

Se mostró complacido de la tendencia alcista de la peseta. Añadió que como el señor Matos sigue enfermo no sabía cuando se celebraría Consejo de ministros. Dijo que también el señor Estrada tendrá que someterse a la consulta de un especialista de estómago, aunque su estado general es bueno. Preguntado si había algo nuevo acerca de la reclamación formulada al Brasil por el cañonero del vapor «Baden», dijo que no había nada. Estas reclamaciones — agregó — suelen ir con lentitud. Además, hay que tener en cuenta que allí hay un Gobierno provisional, que aun no ha sido reconocido por ningún Estado.

Enfermedades de la Respiración. Oídos, Nariz, Garganta. Consulta de la Especialidad y MEDICINA GENERAL. C. de la Rosa del Dp.º Antituberculoso de la Alfaguara de Granada. Inspector M. de Sanidad por oposición. Horas de Consulta de 4 a 7. Marina, 22. Teléfono 246. Visitas a domicilio.

La Villa de Madrid. La que más barato vende. Gran Sección de Marcería. Tiras Bordadas y Encajes. Venta Exclusiva de la PLATA MENESES

Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Larache número 4

Necesitando este Cuerpo adquirir por gestión directa, con arreglo a lo dispuesto en la R. O. C. de 3 de Enero de 1928 (D. O. número 3) apartado segundo, las prendas de vestuario y equipo que a continuación se expresan, se hace público por el presente anuncio, a fin de que los constructores que lo deseen puedan remitir modelos y pliegos de proposiciones antes de las doce horas del día 20 de Noviembre próximo, en las Oficinas de Mayoría, prestando conformidad a las condiciones siguientes: Primera. — Los constructores presentarán los modelos de las prendas que concurren ajustadas a las características de las usadas en estas Fuerzas, pudiendo los solicitantes examinarlas en el almacén del Grupo. Segunda. — No pondrán en dichos modelos sellos ni marca alguna estampada, y si solamente un tarjetón con el precio y un lema que coincida con el del sobre cerrado que contenga la proposición. Tercera. — Los constructores acreditados hallarse en las condiciones que determina la R. O. de 11 de Agosto de 1924 (D. O. 179) y estar provistos de la patente necesaria en el territorio del Protectorado para asistir a esta clase de concursos, debiendo ser los géneros de procedencia nacional, no admitiéndose proposiciones de los que no llenen este requisito. Cuarta. — Para tomar parte en el concurso es condición indispensable depositar en la Caja del Grupo en el momento de presentar la oferta, o acreditar haberlo efectuado en el Banco de España, a disposición del Cuerpo, el 5 por 100 del importe total de la misma, que se ampliará al 10 por 100 en el momento de la adjudicación, quedando esta cantidad a favor del Estado en caso de incumplimiento de lo estipulado. Quinta. — El importe de las prendas adjudicadas será satisfecho a los constructores en metálico por la Caja de este Grupo y por riguroso orden de entrega en el Almacén del mismo, efectuándose el descuento del 1,30 por 100 importe de las facturas en concepto de pagos al Estado. Sexta. — Los constructores harán constar en sus proposiciones el plazo máximo en que se comprometen a entregar las prendas que les sean adjudicadas. Séptima. — El importe de este anuncio será prorrateado entre los adjudicatarios. Alcazarquivir 21 de Octubre de 1930. —El Comandante Mayor, — Visto Bueno. El Teniente Coronel primer jefe.

- Prendas que se citan. 5.000 guerreras. 4.000 zaraguíes. 1.500 pantalones. 6.000 camisas. 1.500 calzoncillos. 2.000 toallas. 5.000 paños. 6.000 pares de vendas. 4.000 fajas. 2.000 tarbich. 6.000 rejas. 20.000 pares de alpargatas. 1.500 pares de zapatos. 600 monos. 1.000 cucharas. 1.000 lenedores. 1.000 ceñidores. 300 pares de polainas de cuero. 1.000 platos. 1.000 cantimploras. 1.000 bolsas de costado. 100 mantas de ganado. 650 collares y cadena. 500 mորrales de pienso. 1.000 bruzas. 500 almohazas. 1.000 bolsas de aseo y 3.000 correas manta.

Dr. J. BARRIENTOS del Instituto Rubio. Consulta especial en enfermedades de la mujer y niños. Electroterapia - Diatermia. RAYOS ULTRAVIOLETA. Consulta de 9 a 11 y de 3 a 6. GENERAL PARRA, 14. TELÉFONO 238. PLAZA Y CAMPO. Como consecuencia de las gestiones tan acertadamente realizadas estos días por las autoridades de la ciudad y de la zona de Protectorado, han comenzado a observarse en los zocos que se celebran estos días en diferentes lugares de esta zona, importantes partidas de huevos, las cuales se cotizan entre doce y catorce pesetas el ciento. A las diversas oficinas de Intervención de esta zona, se han dado las oportunas órdenes a fin de evitar que en lo sucesivo se lleven a cabo acaparamientos del expresado artículo. Desde hace varios días se encuentra gravemente enfermo, el caid de Beni Ulichek, Sidi Mokader Tahar. Dentro de breve plazo darán principio los trabajos de molienda de aceitunas en Tafersit. El Servicio Agronómico de la zona, ha dado instrucciones a los indígenas respecto al momento oportuno en que deberán proceder a la recogida de la aceituna. Se espera que en Beni Tuzin, Tafersit y Tensaman, que son los centros oliveros de mayor producción en esta zona, sea muy considerable la recolección. Martín Peña. — Medicina general. — Enfermedades del pecho. — Consulta de 4 a 6. Visita a domicilio, Alfonso XIII, 4. De Tetuán, donde ha pasado varios días, ha regresado el jefe de servicios de esta Administración de Correos, don Eduardo Rojo. Por el Servicio Agronómico de este territorio, han sido señaladas las parcelas de experiencias en Driuas, zoco de Arbaa de Arkemán, Nador, Monte Arruit,

STETSON el sombrero de marca mundial. Venta exclusiva: La Sevillana, Alfonso XIII, 31. Centro de suscripciones. Periódicos y revistas de todo el mundo. BOIX HERMANOS. Alfonso XIII, n.º 23 y Prim, n.º 1. Zenitis Auditorium 1930, modelo 37 A. Combinaciones radio-fonógrafo, desde pesetas 2.200.—J. Parres e Hijo, O'Donnell núm. 41.

Dr. J. ATENZA. Consulta de 5 a 7. Conde del Serrallo, 13, pral. dcha. Baños Termales de Alhama de Almería. Curación del Reumatismo, Ciática, Artritis y toda clase de dolores. A media hora de Almería, por magnífica carretera. Estancia cómoda y económica. TEMPORADA: Septiembre, Octubre y Noviembre. RUPERTO PRADO. Abogado, Procurador y Corredor de comercio. AVENIDA DEL GENERAL AZEVEDO, 4. — TELÉFONO 410.

Dr. J. ATENZA. Consulta de 5 a 7. Conde del Serrallo, 13, pral. dcha. Baños Termales de Alhama de Almería. Curación del Reumatismo, Ciática, Artritis y toda clase de dolores. A media hora de Almería, por magnífica carretera. Estancia cómoda y económica. TEMPORADA: Septiembre, Octubre y Noviembre. RUPERTO PRADO. Abogado, Procurador y Corredor de comercio. AVENIDA DEL GENERAL AZEVEDO, 4. — TELÉFONO 410.

Servicio Meteorológico Español. Observatorio de Melilla. Día 28 de Octubre de 1930. Presión media a nivel del mar: 764.3. Viento: Flojo. Cariz: Levante. Kilómetros recorridos en veinticuatro horas: 133.0. Velocidad en metros por segundo: 1.6. En kilómetros por hora: 7. Dirección del viento: SE. Tiempo probable: Inseguro y vientos flojos de los primero y segundo cuadrantes. Cielo: A las 7 y a las 13, nuboso; a las 18, casi despejado. Humedad relativa media: 68 por 100. Mar: Marejada. Temperaturas a la sombra: Máxima, 21 grado con 5 décimas; Mínima, 17 con 5: Oscilación, 4; Media, 19 con 5. El Director del Observatorio, Vicente Serradilla.

NOTAS MARÍTIMAS. Buques entrados. «Antonio Lázaro», de Málaga, con pasaje correspondencia y carga general. «Cabo Paez», de Málaga, con pasaje y carga. «Río Segre», de Málaga, con pasaje y carga. Salidos. «Antonio Lázaro», para Málaga, con correspondencia, pasaje y carga. «Isleño», para el Peñón de Vélez, con pasaje y correspondencia. «Cabo Paez», para Villa Sanjurjo, con pasaje y correspondencia.

BIBLIOGRAFIA. Th. H. Van de Velde. «El matrimonio perfecto. Estudio de su fisiología y su técnica». Traducción de la 37 edición alemana, por J. W. Nake, Prólogo del Dr. Vital Aza. Madrid. Morata. 20 pesetas. Un libro «Señor», como los que este ejemplo editor acostumbra a ofrecer a la curiosidad y al estudio de los lectores iberoamericanos. Es esta una obra gemela — por su presentación y su excepcional interés — a las recientes aparecidas de Marañón. «La evolución de la sexualidad y los estados intersexuales»; de Ruiz-Funes. «Endocrinología y criminalidad»; Roso de Luna, «Aberraciones psíquicas del sexo»; Pavlov, «Los reflejos condicionados»; etc. Magnífico libro, pues, que no más verlo invita a su lectura y cuyo contenido es de tal modo apasionante — dentro de recatado tono científico — que ya es difícil apartarle de nuestros ojos, pero que queda prendido abismalmente en nuestro cerebro y en nuestro corazón, que reclaman con imperio el retorno a la lectura. El profesor Van de Velde trata en su libro todas estas delicadísimas cuestiones de alcohol, como quien tiene para enjuiciárselas, la fría serenidad de una austera mirada científica... pero sin que en sus ojos de hombre se haya extinguido todavía el luminoso fulgor del que, por vivirlas aún, nos transmite, al contarlas, la emoción pagana del naturalista que conserva todavía en sus dedos el oro sutil de la bella mariposa recién apresada, que habrá de clasificarse después, con benedictina paciencia, clavada ya en sus policromas vitrinas... «El matrimonio perfecto», del profesor Van de Velde, constituye, dentro de esta peligrosa avalancha de bibliografía bajunamente médico sexual, una meritísima y rotunda excepción. Es un libro escrito en estilo sencillo y llano, sobre la base de una admirable vulgarización de Anatomía y Fisiología sexual del hombre y la mujer, con el puro ideal de que, dentro del matrimonio, hallen los esposos colmadas todas sus ansias de espíritu y todos los afanes de su pasión amorosa comprendida ésta con generosa amplitud y sin los cobardes temores del neomalhusianismo, ni las hipérbicas «limitaciones topográficas» de un vedado sexual. «Se nos tachará de insensatos, si con Gide, el atormentado escritor, decimos: «Estamos seguros de no perder con nuestra conducta nada que nos importe; mejor dicho: estamos seguros que no debe importarnos nada, lo que perdamos.»

Telegramas recibidos a última hora. Cuando esperaba a los Reyes ingleses, fallece un Prelado. Londres 28. A consecuencia de un ataque cardíaco, ha dejado de existir repentinamente, el Obispo de Worcester, cuando esperaba la llegada de los Reyes de Inglaterra, para asistir a la apertura del Parlamento. El cadáver fue trasladado al hospital de Westminster, donde se estableció la capilla ardiente. La desgracia produjo gran impresión en ciertas personas la presenciaron. En los primeros momentos se produjo algún revuelo, por ignorarse lo ocurrido. Una nota del Gobierno sobre el servicio de Aviación. Madrid 28. La nota facilitada esta noche por el general Berenguer, sobre la Aviación, dice lo siguiente: «En los comentarios hechos, se han deslizado algunos conceptos erróneos. Reconoce el Gobierno que la Aviación española se encuentra en un período de crisis, al que presta toda atención; pero no producida por los motivos que se han publicado, sino que proceden de no haberse logrado dar a la Aviación una organización definida, adoptándose situaciones provisionales. Agrega que la Aviación no ha tenido suerte en sus primeros pasos orgánicos, aunque hay que proclamar los esfuerzos individuales, que la han colocado a la cabeza de las aviaciones del mundo. Efectivamente, los créditos para la Aviación son escasos; pero son los previstos por los antecesores de este Gobierno, sin que éste haya suprimido un céntimo. Ningún elemento del actual Gobierno ha hablado de deficiencia del material de Aviación. El material existente, se adquirió y se contrató antes de venir este Gobierno. Con la misma dificultad que la Aviación, se debaten todas las armas y servicios del Ejército. Ciertamente que otros países dedican sumas considerables a la Aviación, pero de antaño cuentan con un Ejército fuerte y poderoso y bien dotado, y por ello ha podido destinar sumas importantes a crear una nueva arma. Dice que es inexacto que se hayan suspendido los vuelos por falta de aceite. Solo se han reducido los vuelos en algunos aerodromos, y esa falta no es por falta de créditos ni de rigorismos administrativos. Si existió esta falta, fue porque no hubo previsión para evitarla. Termina diciendo que el Gobierno aspira a respetar las leyes constitucionales y tiene que someterse a las reglas que le fija el país como garantía de su administración, y estas reglas administrativas no son de hoy; se aplicaron ya y fueron un freno y no un estorbo. La nota termina con la siguiente exclamación: «Lo que pudo evitar la previsión.»

El avión gigante «G. 38» saldrá el viernes para Madrid. Roma 28. El avión gigante «G-38» que proyectaba haber salido ayer para Madrid por vía Marsella, permanecerá varios días en esta capital. El aplazamiento se debe a requerimientos del Gobierno que desea que se practiquen nuevas experiencias de vuelo en combinación con la aviación militar italiana. El avión gigante continuará el vuelo probablemente el viernes. Ha sido anulada otra multa extrarreglamentaria. Bilbao 28. Ha sido anulada la multa extrarreglamentaria de 25.000 pesetas que la Dictadura impuso a la Compañía de Aguas de Balmaseda. El asunto pasará como se sabe a las Cortes, para que éstas voten el crédito correspondiente a la devolución de la cantidad que fué satisfecha indebidamente. En la reapertura del Parlamento inglés se lee el discurso del Trono. Se someterá a las Cortes la reforma de la ley electoral. Londres 28. Con la acostumbrada solemnidad se ha verificado la reapertura del Parlamento. En el discurso del Trono se expone que Inglaterra mantiene excelentes relaciones con las potencias extranjeras. El Gobierno someterá al Parlamento proposiciones para fomentar el mayor rendimiento del suelo; intensificará las labores agrícolas y se tomarán medidas para evitar en lo posible el paro. Se someterá a las Cortes la reforma de la ley electoral y la ratificación del convenio de Washington sobre la jornada de trabajo. FABBA.

El Gobierno está satisfecho por la tendencia alcista de la peseta. La reclamación formulada al Brasil. Madrid 28. El jefe del Gobierno general Berenguer recibió esta tarde al ministro de la Gobernación. Después despatchó con el general Goded. Al recibir esta noche a los periodistas, el Presidente les entregó una nota sobre cuestiones de aviación. Dijo que esto es para aclarar algunos conceptos, pues el duque de Estremera y otras personas han hablado del asunto. Yo me doy cuenta — agregó — de que todos los cuerpos nuevos tienen deseos de desarrollarse rápidamente, pero el Gobierno no ha alterado en nada las cifras consignadas por la Dictadura. Además, tiene que ceñirse a la ley de Contabilidad. Se mostró complacido de la tendencia alcista de la peseta. Añadió que como el señor Matos sigue enfermo no sabía cuando se celebraría Consejo de ministros. Dijo que también el señor Estrada tendrá que someterse a la consulta de un especialista de estómago, aunque su estado general es bueno. Preguntado si había algo nuevo acerca de la reclamación formulada al Brasil por el cañonero del vapor «Baden», dijo que no había nada. Estas reclamaciones — agregó — suelen ir con lentitud. Además, hay que tener en cuenta que allí hay un Gobierno provisional, que aun no ha sido reconocido por ningún Estado.

El Gobierno está satisfecho por la tendencia alcista de la peseta. La reclamación formulada al Brasil. Madrid 28. El jefe del Gobierno general Berenguer recibió esta tarde al ministro de la Gobernación. Después despatchó con el general Goded. Al recibir esta noche a los periodistas, el Presidente les entregó una nota sobre cuestiones de aviación. Dijo que esto es para aclarar algunos conceptos, pues el duque de Estremera y otras personas han hablado del asunto. Yo me doy cuenta — agregó — de que todos los cuerpos nuevos tienen deseos de desarrollarse rápidamente, pero el Gobierno no ha alterado en nada las cifras consignadas por la Dictadura. Además, tiene que ceñirse a la ley de Contabilidad. Se mostró complacido de la tendencia alcista de la peseta. Añadió que como el señor Matos sigue enfermo no sabía cuando se celebraría Consejo de ministros. Dijo que también el señor Estrada tendrá que someterse a la consulta de un especialista de estómago, aunque su estado general es bueno. Preguntado si había algo nuevo acerca de la reclamación formulada al Brasil por el cañonero del vapor «Baden», dijo que no había nada. Estas reclamaciones — agregó — suelen ir con lentitud. Además, hay que tener en cuenta que allí hay un Gobierno provisional, que aun no ha sido reconocido por ningún Estado.

El Gobierno está satisfecho por la tendencia alcista de la peseta. La reclamación formulada al Brasil. Madrid 28. El jefe del Gobierno general Berenguer recibió esta tarde al ministro de la Gobernación. Después despatchó con el general Goded. Al recibir esta noche a los periodistas, el Presidente les entregó una nota sobre cuestiones de aviación. Dijo que esto es para aclarar algunos conceptos, pues el duque de Estremera y otras personas han hablado del asunto. Yo me doy cuenta — agregó — de que todos los cuerpos nuevos tienen deseos de desarrollarse rápidamente, pero el Gobierno no ha alterado en nada las cifras consignadas por la Dictadura. Además, tiene que ceñirse a la ley de Contabilidad. Se mostró complacido de la tendencia alcista de la peseta. Añadió que como el señor Matos sigue enfermo no sabía cuando se celebraría Consejo de ministros. Dijo que también el señor Estrada tendrá que someterse a la consulta de un especialista de estómago, aunque su estado general es bueno. Preguntado si había algo nuevo acerca de la reclamación formulada al Brasil por el cañonero del vapor «Baden», dijo que no había nada. Estas reclamaciones — agregó — suelen ir con lentitud. Además, hay que tener en cuenta que allí hay un Gobierno provisional, que aun no ha sido reconocido por ningún Estado.

